Visite du Premier ministre Eden à Ottawa

ho fa

fa m

(7

Vſ

la

fa

ta

il

B

ré

an

oc

m

hy

co

CO

no

re: O

fa

av

1:1:

le

ne

'nг

116

i

<u> 13</u>6

ď

Sir Anthony Eden, Premier ministre du Royaume-Uni, et M. Selwyn Lloyd, secrétaire d'État aux Affaires étrangères du Royaume-Uni, sont arrivés à Ottawa le 3 février à la suite d'un séjour à Washington. Durant leur visite de quatre jours dans la capitale, M. Eden et M. Lloyd ont été les hôtes du gouverneur général à l'Hôtel du Gouvernement. Déjeuners et diners furent offerts en leur honneur par M. Massey, le Premier ministre M. St-Laurent, M. Pearson et sir Archibald Nye, haut commissaire du Royaume-Uni. En outre, M. Lloyd a pris la parole à un déjeuner du Women's Canadian Club, au Château-Laurier.

MM. Eden et Lloyd ont assisté à une réunion du Conseil canadien des ministres et rencontré les membres des deux Chambres du Parlement. De plus ils se sont entretenus, avec le Premier ministre et le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, de questions intéressant le Canada et le Royaume-Uni, et en particulier des événements survenus récemment au Moyen-Orient, en Extrême-Orient et dans le Sud-Est asiatique, de la conférence prochaine des premiers ministres du Commonwealth et du commerce anglo-canadien.

Le 6 février, M. Eden a adressé la parole aux membres réunis de la Chambre des communes et du Sénat et, le lendemain, le Premier ministre britannique et M. Lloyd tenaient une conférence de presse à l'Édifice de l'Est. On trouvera ci-dessous le texte du discours de M. Eden au Parlement, de même que des extraits du compte rendu de la conférènce de presse.

Déclaration de sir Anthony Eden à la Chambre des communes le 6 février

Monsieur le Premier ministre, je vous suis, certes, reconnaissant de vos aimables paroles et je suis reconnaissant au Parlement canadien de cette invitation. Je suis très touché de l'hommage que vous me rendez pour la seconde fois de ma vie. Le fait doit être assez rare. Je crois même qu'il est unique dans l'histoire. Mais ni la première fois ni cette fois-ci, monsieur l'Orateur, n'ai-je pu obtenir que vous me « donniez la parole ». J'espère que les députés de l'arrière-plan n'en deviendront pas chagrins au point de proposer contre moi l'application de la clôture. J'ai pris un peu confiance en apprenant qu'il s'agit d'une chose inusitée dans votre Parlement.

Vous savez que je suis sincère en disant que je suis heureux de me retrouver parmi vous. Il y a déjà trente ans que je suis venu au Canada poula première fois et que j'ai parcouru votre pays. A maintes reprises, depuis, j'a eu occasion de visiter votre patrie si vaste et hospitalière. Je suis heureux de penser que j'ai ici plus d'amis qu'en tout autre pays à part le mien.

(Texte)

Canadiens de langue française, je vous remercie chaleureusement de votre accueil. Je tiens à vous dire combien j'admire et je respecte la culture et les traditions que vous gardez si fièrement. Vous savez que cela me fait un plaisir sincère d'être de nouveau parmi vous. Trente années se sont écoulées depuis